



Hacienda recupera 749 mil 244.9 mdp al fiscalizar a grandes contribuyentes

DORA VILLANUEVA

El fisco mexicano ha recuperado 749 mil 244.9 millones de pesos en esta administración, a raíz de auditorías, visitas domiciliarias y demás actos de fiscalización a grandes contribuyentes, como se define a las empresas con ingresos anuales que superan mil 500 millones de pesos.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó que el año pasado se registraron ingresos por 168 mil 247.6 millones de pesos al fiscalizar a grandes contribuyentes. El monto se encuentra por debajo de los 172 mil 421.1 millones de pesos que esta actividad dejó en 2022, pero aún se encuentra por encima del objetivo de las autoridades hacendarias.

La fiscalización a grandes contribuyentes ha sido parte de la política fiscal difundida por la actual

administración. En lugar de una prometida reforma fiscal para la primera mitad del sexenio, se usó la consigna de "que paguen los que antes no pagaban" para exprimir el marco regulatorio vigente.

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) tenía como objetivo ingresar 104 mil 324.4 millones de pesos en 2023, por fiscalizar a grandes contribuyentes. Al final rebasó este objetivo 61.3 por ciento, según los informes de finanzas y deuda pública entregados por Hacienda al Congreso.

En el primer año de esta administración, la fiscalización a grandes contribuyentes dejó una recaudación de 76 mil 115 millones de pesos; en 2020 escaló a 165 mil 575.3 millones de pesos; en 2021 fue de 166 mil 885.9 millones de pesos, y el año pasado y antepasado sumó 168 mil 247.6 millones y 172 mil 421.1 millones, respectivamente.

Esos 749 mil 244.9 millones de pesos que se han recuperado en los pasados cinco años son recaudación secundaria; es decir, se entregaron sólo una vez que el SAT revisó las cuentas de estas grandes firmas y le exigió un pago.

En total, no sólo de grandes contribuyentes, sino del comercio exterior y de las empresas de hidrocarburos, el fisco ha recuperado 4 billones 858 mil 256.9 millones de pesos en los cinco años anteriores, también a raíz de tareas de fiscalización.

Las visitas domiciliarias, revisiones de gabinete y auditorías a contribuyentes que pertenecen a sectores en los que se han detectado planeaciones fiscales agresivas, y demás procesos de fiscalización, en los primeros cinco años de la pasada administración, dejaron un monto tres veces menor, de un billón 763 mil 139 millones de pesos, exhibe el SAT.